

para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

La Familia Sa-Fa, comprometida con la invitación del Papa (EG 190), educa en la solidaridad en sus centros educativos. Lo hace a través de numerosas acciones de la ayuda y compromiso social de todos sus miembros. Más allá de esa labor, está la ayuda a otros países. Hoy presentamos, por su repercusión internacional, la labor de dos ONG's. A través de ellas la Familia Sa-Fa realiza una labor de compromiso con personas y situaciones de necesidad en países como Burkina, Colombia, Ecuador, Filipinas y la India. Son el **Centro de Animación Misionera, C.A.M.** (Provincia Ntra. Sra. de Loreto) y **Carumanda**, (Provincia Ntra. Sra. de la Asunción). En otra publicación daremos a conocer otras muchas actividades solidarias de todas las Provincias y centros. Aunque no tengan una repercusión internacional, tienen, igualmente, el mismo valor e importancia.

ONG CARUMANDA: Un camino de solidaridad humana

La ONG Carumanda es un asociación sin ánimo de lucro, respaldada por la Institución de los HH. de la Sagrada, Provincia Ntra. Sra. de la Asunción. La idea surgió el año 2000 en nuestros colegios. En ellos se desarrolla la mayor parte de su actividad solidaria.

Sus **objetivos** podemos resumirlos en dos:

- La **sensibilización** en nuestro país, en los ambientes donde nos movemos, dando visibilidad a la problemática mundial de pobreza, la marginación y la injusticia.
- La realización de diferentes proyectos, dentro del ámbito educativo, tanto en nuestro país como en países empobrecidos, promoviendo la **colaboración**.

El nombre de la ONG es "Carumanda Desde Lejos". Carumanda, en quichua, significa precisamente "desde lejos". Pero es algo más que una palabra. Concentra el espíritu que la asociación solidaria pretende. Llegar lejos para ayudar en la medida de nuestras posibilidades. Manifestar nuestro profundo respeto por la cultura y la lengua de cualquier pueblo. Hacer posible que lo lejano podamos hacerlo cercano. Traer aquella realidad a nuestros colegios y familias para despertar sentimientos de justicia, igualdad y solidaridad.





C.A.M. Centro de Animación Misionera

El CAM, Centro de Animación Misionera de la Provincia Nuestra Señora de Loreto, tiene su sede en Chieri. En esta actividad misionera de los Hermanos también colaboran voluntarios, como un grupo misionero informal y espontáneo de la Congregación. En su actividad el CAM cuenta también con el apoyo y la adhesión al Movimiento Onlus para el Desarrollo y la Paz que tiene su sede en Turín. Algunos miembros del CAM, laicos y hermanos, son también consejeros de ese Movimiento. Por último, colabora con varias entidades eclesiales y civiles, entre las que se encuentran la Oficina Misionera Diocesana de Turín, Cáritas, el Municipio de Chieri y varias Onlus y ONG.

Objetivos:

- **Descubrir** o redescubrir la dimensión misionera de la Iglesia y, por lo tanto, de cada cristiano.
- **Ser un lugar de** información, documentación y reflexión sobre los problemas del sur del mundo y sobre el voluntariado misionero.
- Colaborar, a la luz de los valores evangélicos de la paz, la fraternidad y la generosidad en el compartir, al auto desarrollo en los países en vías de desarrollo y, en particular, en Burkina Faso, México y Filipinas.
- Orientar a las personas hacia organismos de voluntariado.

Carumanda—desde lejos

PROYECTO ECUADOR

Este Proyecto comenzó en 1992, cuando un **grupo de voluntarios** viajó hasta Ecuador. Desde entonces, y de forma casi ininterrumpida, cada año ha ido un grupo. A veces han ido dos grupos, de 8 a 10 personas. Se sufraga con diver-sas campañas en los colegios.

BECAS DE ESTUDIO

Para que jóvenes y niños puedan conti-nuar sus estudios. Para cada uno 120 € destinados principalmente a libros, uniforme, matrículas,... Pequeñas ayudas pero muy necesarias. En total se mantienen unas **300 becas cada año.**

CARUMANDA JOVEN

Una meta a largo alcance es potenciar la solidaridad entre los jóvenes. Con estos objetivos:

- Adquirir una conciencia crítica y res-
- ponsable.
 Potenciar una actitud solidaria en la
- Participar de forma activa en las actividades solidarias.
- Adquirir formación como voluntarios.

CONSTRUCCIONES SOCIALES

Se ha ayudado en la construcción de 3 escuelas en India; 1 en Colombia y 1 en Burkina. Se han construido 20 edificios de uso social en los Proyectos de Ecuador. Y la cocina en St. Xavier's High School (India)

EMERGENCIAS

Se trata de **responder** con rapidez a situaciones de emergencia. Siempre ha sido una prioridad: Tsunami, Terremoto Ecuador, Covid-19, entre otros, son muestra de ello.



Construcción de 6 aulas. Colegio San José. Sâaba. (Burkina).



3 Centros de apoyo escolar: 2 en Madurai y 1 en Eluru. (India)

Algunos proyectos



Apoyo al Proyecto Encuentro: niños de la calle. Puyo. (Ecuador)



"Niños del basurero" del grupo tribal "Yaanadis". Atención médica, alimentación, educación, etc. En Eluru. (India)



60 becas para niños con dificultades socio-económicas. Fundación Piccoli Saggi. Bucaramanga. (Colombia)

Centro Animazione Missionaria



Alfabetización para unas 150 mujeres cada año.



2019: 38 bombas de agua y 38 pozos, nuevos o rehabilitados

Alcuni progetti



Centro Médico: cada día atiende, entre mujeres y niños, a unos 100.

PRINCIPALES ACTIVIDADES

- Formación y profundización. Reuniones, debates, lecturas. Educación para la globalización.
- **Exposiciones** de sensibilización, testimonios, museo etnográfico de Burkina Faso.

 • Revista "Un Mondo di Amici" y calendario.

 • Gestión de una biblioteca, una diateca y una video-

- Preparación, almacenamiento y **envío de contenedo-res** a Burkina Faso.
- Relación con los benefactores, privados y públicos, a través de una red de correspondencia constante.
- Proyectos de desarrollo socioeconómico, sociocultural y sanitario en Burkina Faso.
- Campos de trabajo y amistad en Burkina Faso.

PROYECTOS DE AUTO DESARROLLO

- Escuelas primarias, escuelas de formación profesional, cuatro escuelas secundarias, una de las cuales es una escuela de formación profesional agrícola, centros de recepción de estudiantes, centros de formación artesanal y de gestión.
- Proyecto para acoger a las chicas que huyen de los matrimonios forzados. En colaboración con las monjas del SCI. Se atiende a 35 chicas.
- A los catequistas de las Escuelas de Formación de Imasgo, Gelghin y Namoungo se les garantiza una ayuda en efectivo a cada familia que es en-viada a la misión. Son 53 matrimonios (con un promedio de 3 hijos por pareja). Además a estos catequistas se les entrega un carro, una bicicleta por matrimonio y un telar para que las mujeres
- puedan tejer. Proyectos destinados a promover la **auto sosteni**miento económico, cultural, sanitario y alimentario, así como intervenciones en casó de emergencias.
- Agua para el Sahel. Desde los años 80 se han instalado más de 8.500 bombas Volanta, fabricadas íntegramente in situ en el taller de Sâaba, con material enviado desde la local de la loca
- Proyecto de **apoyo a distancia**, dirigido en particular a una población escolar, niños acogidos y centros infantiles. Se atiende a más de 1.500 niños.



Se ayuda a unos 2800 niños en su escolarización.



Formación artesanal: unos 110 jóvenes, en Laafi-Ziga y Noong-Taba, centros creados por el H. Silvestre y hoy gestionados por los Hermanos de Burkina.

Testimonios de voluntarios

HA MARCADO MI VIDA

Han pasado 5 años. Cuando me preguntan cuál es la experiencia que ha marcado mi vida, mi respuesta es la misma: el Proyecto Ecuador-2015. Lo que allí vivimos durante 50 días y las personas que conocimos cambiaron mi forma de ver la vida. Ha tenido más de una consecuencia en mi forma de pensar y actuar desde entonces.

Había: escuchado millones de experiencias y cómo se habían enriquecido. Se han superado todas las expectativas. Allí, todos esos "tópicos" del voluntario se cumplieron y sobrepasaron. Cuando llegué aquí, pasaron los meses y me di cuenta de que ya nada volvería a ser igual: había vivido una experiencia que no podía dejarme indi-

ferente, me había hecho salir de una burbuja. Me había ayudado a ser consciente de otras realidades que existen en el mismo mundo en el que yo vivo.

Gran parte de nuestro proyecto fue en Plaza Aray (Puyo). Por las mañanas, ayudábamos en las obras de una sala multiusos y conocíamos a la gente del

lugar. Por las tardes, actividades con niños y niñas para que durante un ratito pudieran desconectar de su "rutina y realidad". Esos momentos de desconexión para ellos nos ayudaron a nosotros, a conectar con ellos, con nosotros mismos, con el valor de las cosas y con lo realmente importante de la vida. Nos llenamos y aprendimos tanto de aquella gente y de la experiencia, que será una huella que perdurará por mucho tiempo. Algo que nos marcará y nos definirá a todos los que compartimos aquel voluntariado.

Patricia Ortiz (Carumanda Barcelona)

"ÇA VA ALLER": IRÁ BIEN

Ir a la "misión en Burkina" con los Hermanos significa prestar ayuda material, social y económica al pueblo, respetando su cultura; pero también significa forjar lazos de amistad con el pueblo y redescubrir sus valores.

El primer aspecto que llama la atención del pueblo de Burkina es la extraordinaria acogida que tienen. A través de esta acogida y apertura a los demás, se transmite la fe, como gesto de amor. Con su voluntad y ganas de vivir expresan la plenitud de la vida. No es posible poner límites al amor: tal expansión genera encuentro, testimonio, proclamación, participación en la caridad. Por esta razón, todo lo que hay que hacer es dar testimonio y estar allí, presente, poniéndonos a disposición para formar parte de los proyec-

Otro valor importante que este pueblo comunica es la calidad de las relaciones. En Burkina es muy fácil darse cuenta de que la esencia de la vida es cuidar de los que están cerca de uno. De hecho, cada persona que conoces saluda y pregunta: "¿Cómo estás?" porque todos merecen respeto.

Las palabras siguen sonando en mi mente en respuesta a la pregunta que

solíamos hacer: "Ça va?" (¿Cómo va?). Y gente, aún la gravemente enferma respondía: "Ça va aller" ("Irá bien"). Su actitud ante la vida, confiando en el Misterio que los guía, no pone en dificultad su fe, incluso ante una muerte segura. Aunque nosotros éramos los "misioneros", fueron ellos los que nos dieron la mejor enseñanza.

Siento la obligación de transmitir la alegría, la felicidad y la fe que la gente que conocí tiene hacia la vida, a pesar de sus graves problemas. La fe, como el amor, es contagiosa y los que la han experimentado deben difundirla. Gracias a Dios, a los Hermanos de Italia y a los Hermanos de Burkina.

Erika Gibboni

Llamadas del Capítulo General

"Como Familia Sa-Fa sentimos la llamada a vivir el carisma "en salida", comprometidos con las periferias existenciales y geográficas". (Orientación Hermanos y Laicos)

"Escuchar las llamadas de la sociedad actual a la solidaridad y responder con generosidad. Promover la colaboración del voluntariado Sa-Fa en aquellos lugares de misión en los que se precise". (P.V.L.)